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Protokoll 
 
 

1. Obleuteversammlung im HHJ 2023/24 am Donnerstag, 
den 27. April 2023 um 17:00 Uhr (s.t.) 

im Seminarraum I (D2-306) statt. Der Raum befindet sich im 
Gebäude des Sportinstituts. 

 
 
Datum: 
27.04.2023 
 

Beginn: 
17:03 
 

Ende: 
17:56 
 

Ort: 
Mathehörsaal A 
Erzstraße 1 

38678 Clausthal-Zellerfeld 

 

 
 

Sitzungsleitung: 
Sebastian Sdrenka 
 

Protokollant: 
Enno-Eibe Ihmels 
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Anwesende Gremienvorstände: 

Enno-Eibe Ihmels 

Dominic Jung 

Sebastian Sdrenka 

 

Anwesende Gremienmitglieder: 

s. Anwesenheitsliste (Anhang)  

 

Gäste: 

Ayke Bücher 

 

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

TOP 1: Formalia 
TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2022/23 
TOP 3: Bericht Sportreferat 
TOP 4: Bericht Finanzen 
TOP 5: Berichte Sportinstitut 
TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 
TOP 7: Wahl der Sportreferenten für das HHJ 2023/24 
TOP 8: Verschiedenes 
 
 

    Beschlussübersicht: Keine Beschlüsse 

    Gewählte Personen: Enno-Eibe Ihmels 
Dominic Jung 
Sebastian Sdrenka 

 

Anhang: 

- Einladung Obleuteversammlung 

- Benennung von Vertretern 

- Teilnehmerliste Scan  
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TOP 1: Formalia 

Sebastian Sdrenka eröffnet die 1. Obleuteversammlung im HHJ 2023/24 um 
17:03 Uhr und dankt den Anwesenden, sowie für die zuvor gesendeten 
Berichtspunkte per Mail, die bereits in die zuvor verschickten 
Sitzungsunterlagen und das Protokoll aufgenommen wurden. 

Die Einladung der Obleuteversammlung ist am 19.04.2023 fristgerecht 
veröffentlicht worden, somit kann die Obleuteversammlung formal richtig 
stattfinden. 

Die Obleuteversammlung ist bei einer Anwesenheit von 25% aller 
Sportgruppen beschlussfähig, d.h. im SS21 wenn mindestens 15 Sportarten 
vertreten sind.  

Anwesend sind insgesamt 7 Personen (vgl. Anwesenheitsliste), die 22 
Sportarten vertreten. 

Mit den insgesamt 22 vertretenen Sportarten stellt die Sitzungsleitung die 
Beschlussfähigkeit fest. 

Für die Protokollführung erklärt sich Enno-Eibe Ihmels bereit das Protokoll der 
Obleuteversammlung zu schreiben. Die Obleute Versammlung nimmt diesen 
Vorschlag ohne Gegenrede an. 

TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2022/23 

Das Protokoll der letzten Sitzung ist allen Obleuten und dem Sportinstitut per 
Mail zugegangen. Es gibt keine Änderungswünsche. 

Die Sitzungsleitung bittet die Obleuteversammlung um Zustimmung für das 
Protokoll HHJ 2-2023/24. 

Das Protokoll der oben genannten Sitzung wird ohne Gegenrede von der 
Obleuteversammlung angenommen. 

TOP 3: Berichte aus dem Sportreferat 

Sebastian Sdrenka berichtet über die Tätigkeiten des Sportreferats und 
informiert über das Geschehen im Hochschulsport. 

Die Öffentlichkeitsarbeit läuft inkl. des Social-Media-Auftrittes sehr gut. Über 
Instagram und Facebook wird eine große Menge an Content kreiert. Die TU 
Clausthal teilt hierbei fast alles, was bei uns gepostet wird und uns eine noch 
größere Reichweite bietet. In den übergeordneten Gremien wird dies sehr 
positiv wahrgenommen. Deshalb die Bitte, falls die Sportarten gerne Content 
liefern möchten, sollen sie das gerne tun um die Sichtbarkeit auch für diese 
Sportarten zu erhöhen. 
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Im letzten Jahr hat der Harzer Hexentrail stattgefunden, welcher ebenfalls über 
Social-Media begleitet wurde und positive Resonanzen erzeugt hat. Auch dieses 
Jahr wird trotz Sponsorenausfall ein Team am Harzer Hexentrail teilnehmen, 
um die TU Clausthal dort zu repräsentieren. 

Weitere Termine sind in diesem Semester der Campuslauf am Mittwoch, dem 
10.05.2023 zu dem man sich noch anmelden kann. Je mehr dort mitmachen, 
desto besser! Am Samstag darauf findet am 13.05.2023 das Bootshausfest statt 
bei dem wieder Wassersportgerät getestet werden kann und die Zeit am 
Bootshaus genossen werden kann. 

Das Sommersportfest findet dieses Jahr am 28.06.2023 mit einem Highlight 
statt. Dieses Jahr wird es einen Gesundheitstag von der Techniker Krankenkasse 
geben, da die Universität beim International Day of University Sports zahlreich 
mitgemacht hat und diesen dort für 5000€ zusätzliches Programm gewonnen 
hat. Dazu wird ein Mobil aufgebaut mit mehreren Stationen. Auge-Hand-
Koordination, der Rücken-Check und noch eine Fortbildung werden dort 
angeboten. 

Das Projekt „Studieren bewegt, bewegt studieren“ befindet sich nun auf der 
Zielgeraden. Es wird nun die Dokumentation vervollständigt, eine schriftliche 
Publikation ausgearbeitet und ein neues Video gefilmt. 

Die Arbeit in den Gremien läuft wie gewohnt gut. Regelmäßig auf den 
Sitzungen im Regionalverband, vom Bundesverband in den entsprechenden 
Arbeitsgruppen und in der Senatskommission für den Hochschulsport vertreten. 

Ebenfalls im USC Clausthal ist das Sportreferat in Form von Dominic Jung 
vertreten. 

Es gibt keine Nachfragen der Anwesenden bezüglich des Berichtes des 
Sportreferates. 

TOP 4: Bericht Finanzen 

Im Voraus entschuldigt sich Enno-Eibe Ihmels bei der Obleuteversammlung für 
das letzte HHJ bei dem leider nicht immer alles so geklappt hat, wie es sollte 
und manche Leute sehr lange auf ihr Geld gewartet haben. Dies hatte vor allem 
auch persönliche und zeitliche Gründe. In dem neuen HHJ sollten diese jedoch 
nicht mehr in diesem Maße auftreten, da diese Probleme nun gelöst wurden. 

Eine Idee wäre nun, die Antragsteller auch in den Prozess besser einzubinden, 
sodass diese nachvollziehen können, wann der Antrag bearbeitet und zum AStA 
geschickt wurde. 

In das letzte Jahr wurde mit 13.677,49€ gestartet. In dem Jahr wurden 
11.233,08€ ausgegeben und 16.337,20€ über die neuen Mittelzuweisungen 
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eingenommen. Der Kassenstand im laufenden HHJ ist mit 18.961,61€ vor der 
Mittelzuweisung erfreulich hoch, weswegen auch größere Projekte verwirklicht 
werden können, jedoch auch zu 100% abgesichert ist. 

Es gibt keine Nachfragen der Anwesenden bezüglich des Finanzberichtes. 

TOP 5: Bericht aus dem Sportinstitut 

Markus Lettke erklärt, dass seine Save-the-Date Berichtspunkte schon von 
Sebastian Sdrenka angesprochen wurden. Auf die Nachfrage, was beim 
Bootshausfest geplant ist, wird das SUP-Rennen beworben, die Ausleihe von 
Wassersportgerät und das Grillen. 

Beim Campuslauf wurde mit der Abrissfirma gesprochen, welche auf Höhe der 
Start/Ziel-Linie gerade ein Wohnheim abreißt, dass die LKW während der 
Veranstaltung nicht auf der Leibnitzstraße verkehren können. 

Es gibt keine weiteren Nachfragen zu dem Bericht aus dem Sportinstitut. 

TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 

Aikido: 

Aikido hat leider noch immer zu wenige Teilnehmer. Es soll jedoch zwei 
Schnuppertrainings geben. 

Handball: 

Die Teilnehmerzahlen sind nun so hoch, dass auch mit zwei Mannschaften 
gespielt werden kann. Eine zweite Hallenzeit ist nun auch verfügbar. 

Kanupolo: 

Es gibt eine Kooperation mit der Universität in Hildesheim. Diese sind zu 
manchen Trainings nach Clausthal wegen fehlender Trainingsmöglichkeiten im 
Winter gekommen. Im Sommer fahren dann die Clausthaler auch gerne mal 
nach Hildesheim für Trainingseinheiten, da dort auf einem See auch Tore 
aufgebaut werden. Es soll auch hier nochmal ein Schnuppertraining geben. 

Keilertraining: 

Das Training läuft wöchentlich mit ca. 6-8 Teilnehmern im Durchschnitt. 
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Der Verein Harzer Keiler e.V. befindet sich (aufgrund zu geringen 
Mitgliederzahlen) in Auflösung, so dass wir eigenständig weiter machen. 
Aktuell überlegen wir eine Namensänderung. Im SS sind Lauf- und 
Hindernislaufwettkämpfe mit der Gruppe in Planung. 

Mountainbike: 

Die Teilnehmerzahl wächst nach dem Wintersemester wieder. Die 
Anfängergruppe hat einen neuen Übungsleiter. 

Rettungsschwimmen: 

Das Training läuft 2x wöchentlich entsprechend den Vorgaben des Vereines 
(DLRG Clausthal-Zellerfeld e.V.). Per App (Spond) müssen sich alle TN pro 
Training anmelden. Der "Wiedereinstieg" nach Covid-19 ist durch den Verein 
nicht ausreichend gestaltet. Das Training/Der Kursbetrieb finden hauptsächlich 
frei und selbst organisiert statt. Darunter leidet das Gruppengefühl stark. Das ist 
schade, aber aktuell nicht zu ändern. 

Schwimmen: 

Das Training läuft wöchentlich, derzeit mit 2 Kursen, die ausgebucht sind. Es 
wird eine Warteliste geführt. Der Bedarf - insbesondere im Anfänger- und 
Lernbereich - ist enorm. Mehr Kurse können durch das ÜL-Team leider nicht 
abgedeckt werden. Die Kooperation mit dem Hallenbad läuft sehr gut. Hier 
möchten wir uns herzlich bedanken, dass alle Wünsche möglich gemacht 
werden. 

Triathlon: 

Derzeit findet kein Triathlon-Training in einer eigenständigen Gruppe statt, 
sondern in den einzelnen Sportarten (Schwimmen, Rennrad, Mountainbike, 
IndoorCycling, Body Athletics, Cody Coordination, Keilertraininig). Das 
funktioniert gut und bietet für jedes Leistungslevel ein gutes Training. 

TOP 7: Wahl der Sportreferenten für das HHJ 22/23 

Alle alten Sportreferenten stellen sich der Wiederwahl. Leider haben sich zwei 
Interessenten, die vorher ein Interesse an einer möglichen Kandidatur gezeigt 
haben, sich nicht mehr gemeldet und können deshalb auch nicht gewählt 
werden. Da Sebastian Sdrenka in absehbarer Zukunft sein Amt dann abgeben 
wird, muss für einen möglichen Nachfolger möglicherweise eine 
außerordentliche Obleuteversammlung einberufen werden. 
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Sebastian Sdrenka wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 
Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Dominic Jung wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 
Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Enno-Eibe Ihmels wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 
Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Alle Sportreferenten nehmen die Wahl für das Haushaltsjahr 2023/24 an. 

TOP 8: Verschiedenes 

Es gibt keine zu behandelnden Punkte unter Verschiedenes. Sebastian Sdrenka 
bedankt sich für das Erscheinen aller und wünscht allen ein erfolgreiches 
Sportsemester. 

Sebastian Sdrenka schließt die Sitzung um 17:56 Uhr. 
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Anhänge: 

Einladung Obleuteversammlung: 

Einladung 
 
 

Die 1. Obleuteversammlung im HHJ 2023/24 findet am 
Donnerstag, den 27. April 2023 um 17:00 Uhr 

im Seminarraum I (D2-306) statt. Der Raum befindet sich im 
Gebäude des Sportinstituts. 

Die Sitzung ist öffentlich und interessierte Gäste sind uns 
herzlich willkommen! 

 
Wir bitten um schriftliche Anmeldung per Mail an 

sportreferat@tu-clausthal.de bis zum Sitzungstag um 16:00 
Uhr. 

 
Um die Sitzungsdauer überschaubar zu halten und die Protokollführung zu 

erleichtern, bitten wir euch uns Berichte und Fragen vorab per Mail 
zukommen zu lassen.  

 
Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet: 
 
TOP 1: Formalia 
TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2022/23 
TOP 3: Bericht Sportreferat 
TOP 4: Bericht Finanzen 
TOP 5: Bericht Sportinstitut 
TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 
TOP 7: Wahlen der Sportreferenten für das HHJ 2023/24 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Mit freundlichen Grüßen und Glückauf! 
 
Dominic Jung 
- Sportreferent -  
 
Bitte die schriftlichen Kurzberichte der Sportgruppen für das Protokoll bis 
zum Mittwoch, den 26.04.2023 an sportreferat@tu-clausthal.de per E-Mail 
verschicken. Diese werden den Sitzungsunterlagen beigelegt. 

Stimmberechtigt sind die für die Sportarten eingetragenen Obleute. Ist einem Obmann nicht möglich an der 
Versammlung teilzunehmen, kann ein Vertreter durch schriftliche Vollmacht des Obmanns bestimmt werden. 
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Benennung von Vertretern:  

 

 
  

 
 

V O L L M A C H T 
 

für die 1. Obleuteversammlung im HHJ 2023/24 
im Seminarraum I (D2-306) 

Julius-Albert-Straße 2, 38678 Clausthal-Zellerfeld 
am Donnerstag, den 27. April 2023 um 17:00Uhr  

 
Ich/Wir,  
 - Name - 
 

 
 

 - Anschrift - 
bin/sind Obmensch/en in der Sportart: 
 
Ich/Wir bevollmächtige/n 
 
Herrn/Frau  
   

 
mich/uns in der Versammlung zu vertreten; dabei  
 
□ stelle ich sämtliche Abstimmungen und Entscheidungen vorbehaltlos in das 

Ermessen meines Vertretenden. 
 

□ bitte ich meinem Vertretenden, folgende Weisungen zu beachten: 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Die Vollmacht ist übertragbar, eine Unterbevollmächtigung daher zulässig. Die 
bevollmächtigte bzw. unterbevollmächtigte Person ist von den Beschränkungen des § 181 
BGB befreit. 
 
 
                                 , den 
  
 

- Unterschrift - 

 

 

  

Ann-Kathrin Klaas

Paul-Ernst-Straße 10, 38678 CLZ

Zumba

Enno-Eibe Ihmels

Clausthal 21.04.2023
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Anwesenheitsliste (Scan): 
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